

Título: Universidad Arturo Prat Sede Victoria se une nuevamente con el Municipio de la comuna para la celebración del We Tripantu o Año Nuevo Mapuche

Universidad Arturo Prat Sede Victoria se une nuevamente con el Municipio de la comuna para la celebración del We Tripantu o Año Nuevo Mapuche

Realizada mayormente en el Gimnasio de la UNAP y con la presencia de más de diez comunidades de la zona

Retomando una vez más la tradición ancestral, la Universidad Arturo Prat Sede Victoria nuevamente se unió a la Municipalidad de la comuna para celebrar el esperado We Tripantu o Año Nuevo Mapuche, demostrando no solo la importancia que esta fecha reviste para la Casa de Estudios Superiores, sino que también su compromiso con la etnia y con el territorio de La Araucanía.

Efectuado en el Gimnasio de la UNAP, el encuentro contó con la participación de asistentes provenientes de más de diez comunidades, entre Ignacio Queipul Millanao, Chavol, Railao Tori, Calbuñir, Pailahueque, Trangol, Gineo, Huenchulao, Huenuhueque, Tokiwe, Juan Antonio Melinao, Traro Sánchez y Melín Paillali; además de las organizaciones Lonko Mariluán y Nídol Lonko; la Patrulla de Atención a Comunidades Indígenas (PACI) de Carabineros de Chile, las delegaciones de estudiantes de las carreras Educación Parvularia Intercultural y Técnico de Nivel Superior en Lengua y Cultura Mapuche en Educación Parvularia; junto a académicos y funcionarios de la institución, alcanzando una convocatoria superior a las 250 personas.

La celebración comenzó con un ameno desayuno, continuando con los saludos

de Cristian Meliñán Nahuelcura, facilitador intercultural del Hospital San José de Victoria; Fabián Huenteao Silva, Presidente de la Unión Lonko Mariluan; y de la Machi Rosa Huichalao Neculman, de la comunidad Melín Paillali y principal encargada de realizar la extensa rogativa frente al canelo, efectuada en el parque ubicado en la entrada de la Sede y en donde se ofreció mudai, mote, sopaipillas y otros alimentos al árbol sagrado, terminando con un baile que unió a todos los participantes, independientemente de si pertenecían o no a la etnia ancestral.

La actividad se retomó de vuelta en el recinto deportivo con palabras de agradecimiento por parte del Director de la UNAP en Malleco, Juan Pablo López Pinilla; el Alcalde de Victoria, Javier Jaramillo Soto; y del Diputado Jorge Saffirio Espinoza; dando paso a un reconocimiento de las instituciones organizadoras a la Machi Huichalao Neculman por su gran trayectoria pública y de apoyo a múltiples iniciativas; siguiendo con la interesante charla del conocido escritor Pedro Cayuqueo Millaqueo, quien reflexionó tanto sobre la fecha misma como en la historia y en la necesidad de mantener vivo el legado y cultura del Pueblo Mapuche, dando paso a la realización de una



danza o purrún; llegando así al final del encuentro con un almuerzo y el posterior cierre del importante evento, el que fue muy valorado por los asistentes, al igual que por las autoridades presentes.

"Hemos estado compartiendo en el We Tripantu y he conocido a gente maravillosa", afirmó Pedro Cayuqueo, "entre estudiantes, maestros, profesores y gente del área académica que está impulsando ese encuentro intercultural, esa recuperación de la memoria Mapuche y de nuestra lengua, siendo un hito que nuestro idioma sea transmitido por profesoras y profesores que se están formando, por ejemplo, en el área de Párvulos, lo que es algo muy nuevo y maravilloso porque desde la más tierna infancia nuestros niños y niñas tienen que ser educados en esa cultura que está alojada en nuestra lengua, ya que es la forma en que

interpretamos el mundo, el amor y las vivencias cotidianas", indicó el escritor y periodista de profesión.

"Ha sido un agrado compartir nuevamente acá", comentó por su parte el Diputado Jorge Saffirio, "y aprovecho de felicitar a la Universidad por abrir los espacios para hacer este tipo de actividades que, para nuestro Pueblo Mapuche, el celebrar su Año Nuevo es importantísimo", opinión compartida por Javier Jaramillo, quien aseguró que "es una ceremonia muy completa porque, además de celebrarla, se está generando un proceso de conversación y de reflexión por parte del escritor, por lo que creo que encontrarnos en este cambio de ciclo, además de la reflexión a la que nos invita Cayuqueo", manifestó el Alcalde de Victoria.

"Esta celebración", señaló Juan Pablo López, "representa un acto profundo de reconocimiento y valoración

de la cultura ancestral del Pueblo Mapuche, además de reafirmar el compromiso de la UNAP con la interculturalidad y el respeto por los saberes originarios, aspectos fundamentales de nuestra identidad territorial; de esta manera, nuestra institución fortalece su vínculo con las comunidades originarias, honrando su legado y proyectando un futuro común basado en el respeto y la colaboración", concluyó el Director de la Universidad Arturo Prat Sede Victoria.

Por último, es importante mencionar que la organización de este último We Tripantu estuvo a cargo tanto de la Unidad de Vinculación con el Medio como de las carreras Educación Parvularia Intercultural y Técnico de Nivel Superior en Lengua y Cultura Mapuche en Educación Parvularia de la UNAP en Malleco, en conjunto con la Oficina de Asuntos Indígenas del Municipio.

